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近日，静安区文化局组织该区取
景地负责人，前往上海影视产业发展
的另一重镇——松江区，进行培训和
交流学习，上海影视摄制服务机构作
为指导单位，负责人于志庆也受邀前
往进行业务授课。对“技术是死的，
人是活的”这个服务理念的阐述，他
在此次授课上，也再三强调。他开心
地告诉记者，静安区和松江区关于影
视摄制服务和取景地方面的业务交
流，是区里自发的，这也证明，上海电
影产业“服务窗口”意识已经深入人
心。

确实，在配送《拍摄指南》到各区
工作站时，各区几乎都提出了同一个
期待，他们问于志庆，“我们区明年能
否再增加几个取景地”？他们几乎已
经自己摸排出了多个备选取景地。

“像宝山区，就希望能增加节能环保
园、智慧湾、吴淞客运码头，浦东新区
希望增加东岸滨江、宿予民宿及名镇
川沙，奉贤区希望增加上海石库门影

视基地，”工作人员告诉记者，各区的
积极性极高，以往服务机构需要自己
去找资料，现在他们都能主动提供。

哪些取景地才能入选？毕竟，这
是代表了上海的地方。“红色文化、江
南文化、海派文化”这三点，在取景地
的拓展方面，成为了重要的指导原
则。于志庆说：“我们在实际工作中，
发现红色景点做取景地的需求在上
升，正好今年将举行长三角文博会，
我们为此在长三角已经‘抠’出了30
多个红色景点，像淞沪会战的地点；
此外，考虑到纪录片的拍摄需求正在
上升，我们也把纪录片的取景地进行
了单列，采访联络人、路线都进行了
细化，有些博物馆或者纪念馆，里面
没内容或不方便拍摄的，只能拍外景
的，我们也都进行了实地勘察，进行
了备注。”

“拍摄在上海”的大数据库，越来
越详细，越来越丰富，也让它的名气
甚至扩散到了海外。“今年来咨询的

海外剧组，比往年要多很多，而且，要
求还挺高。”工作人员透露，英国的纪
录片《白银帝国》，来请服务机构协调
上海期货交易所、浦东发展银行总
部，伊朗MARLIK TASVIR公司，电视剧
《伊朗制造2》，则一口气开出了上海
浦东机场、虹桥机场、上海野生动物
园、东方明珠电视塔和游船、南京路
步行街、金茂大厦、上海松江广富林
遗址公园、朱家角圆津禅院、上海动
物园等众多的协调清单，“有一些是
还不在取景地清单里的，需要我们单
独去协调。”

任务越来越重，于志庆却表示，
这就要求服务机构的“服务升级”，

“我们不能坐等人家上门，需要主动
出击，比如现在高架拍摄的需求增多
了，我们就特意去市公安局协调道路
拍摄常态化机制；航拍的需求也多
了，我们主动拜访空军上海基地……
这些，都是要我们主动挖掘的，否则，
还怎么能叫‘上海服务’？”

各区期望增加取景地

欧冠资格赛
本菲卡主场小胜

葡超本菲卡队 7 日晚在 2018-
2019赛季欧洲冠军联赛第三轮资格
赛的首回合比赛中主场1：0击败土
耳其费内巴赫切队。阿根廷边锋塞
尔维下半时攻入全场唯一进球。

双方次回合比赛将于8月14日
移师伊斯坦布尔进行。

据新华社电

两将落选U20国足
减免政策申花仍受用

本报讯 记者 蔡创 昨日，体育
总局公布了亚运会男足的20人最新
名单，申花两名球员丛震和徐友刚最
终落选。他们在参加完明天与伊朗
的热身赛之后，将返回俱乐部。不过
即便如此，本周六的德比申花还能继
续享受U23减免政策。

过去两轮联赛，恰逢亚运男足
集训，因此根据初选名单，部分球
队已经享受到了来自临时U23政策
的福利。不过随着最新名单的公
布，考虑到有 7 名球员将在集训后
返回各自球队，所带来的征调人数
变化会给周末联赛的U23使用造成
怎样的影响，一时间成了外界关注的
话题。

不过据了解，U23减免政策将会
持续到中超第17轮，中甲第18轮。
这也就意味着申花下轮客场与上港
的同城德比，将恰好搭上该优惠政策
的末班车。这对于目前缺兵少将的
申花来说，无疑是一个利好。

没能入选最终的 20 人的大名
单，徐友刚和丛震将在参加完明天与
伊朗的热身赛之后，返回基地与球队
汇合，备战周六的德比。对于申花来
说，两人的这次落选，从另一个角度
来说是因祸得福。尽管还是U23小
将，但徐友刚在右后卫上的表现已经
得到了教练组的认可，逐渐站稳了一
个首发位置。而在后腰位置上，由于
瓜林缺阵，孙世林红牌停赛，丛震的
此番回归，对于教练组在用人上也是
多一种选择。

目前球队最大的变数还是在于
莫雷诺，自从上轮与长春亚泰比赛中
脚踝扭伤之后，就一直缺席了球队的
训练。而队长也于周二前往医院进
行了核磁共振，从检查结果来看，应
该不属于韧带撕裂，这也就意味着从
理论情况上莫雷诺还是可以赶上周
六的同城德比。

经过了三天的恢复，脚上的疼痛
程度有了很大的好转，训练的时候，
莫雷诺也可以参加诸如骑脚踏车这
样的项目，但到底是让他休息一场还
是带伤上场，是教练组这几天需要考
虑的，“做好各种预案吧，毕竟球员受
伤需要时间恢复。”

不过教练组已经做好了没有莫
雷诺的准备，“从球队的角度来讲，当
然希望莫雷诺和瓜林都能赶上与上
港队的这场比赛，在双方人员都整齐
的情况下，为球迷奉献一场精彩的比
赛。但现实情况就是这样，也没什么
好抱怨的，现在最关键的就是把现有
的这些球员用好，打好与上港的这场
德比。”

连日来，上海影视摄制服务机构
负责人、上海市广播影视制作业行业
协会秘书长于志庆带领团队，专程将
《拍摄指南》送达虹口、杨浦、宝山、静
安等工作站，并进行了座谈。今年的
《拍摄指南》亮点很多，采用AR技术
让各取景地“动起来”，此前就备受媒
体关注，跟工作站具体对接的剧组反
馈如何？不出所料，大家都觉得“方
便多了”。

“剧组反响很好，他们来协调时
我们教他们使用，很多人看了都觉
得，取景的角度很专业，他们对于这个
取景地能有哪些角度的拍摄方案、拍
出来会是什么效果，心里就大概有了
数。”工作人员告诉记者。《天才管家》

剧组的外联表示，他们剧组刚刚从杭
州转战上海，对取景地不熟悉，知道上
海影视摄制服务机构有取景地协调这
项服务，特意来拜访，“看了指南，下载
了APP之后，取景地的全貌、内景，各种
角度的呈现都出来了，这种大热天，让
我们少跑了很多冤枉路，这是我们此
前从未享受过的服务。”

经过剧组和业内的口口相传，如
今，《拍摄指南》并不仅仅是剧组取用，
很多制作公司甚至特意派员前来取
阅，还有其他一些城市的宣传部门、文
投单位都来了。不过，很多人也有这
样的疑问：是不是有了《拍摄指南》，服
务机构就不提供其他帮助了？

记者也从机构以及各工作站的

工作人员处了解到，《拍摄指南》只是
给剧组了解取景地，很多协调工作，
仍然需要他们帮助，“经过这些年的
发展，我们机构的服务得到的理解和
支持渐渐多了，但也有一些单位，沟
通起来并不轻松，有时候通过总机让
他们转一下负责人，他们随便问两句
就直接挂掉电话的也有。气人是挺
气人的，但我们还是会想方设法，尽
量帮忙沟通。”

“虽然剧组对取景地的了解更便
捷了，但我们也在强调，服务不能
退，”于志庆告诉记者，“技术上，我们
明年还会有互联网方面的新举措，可
是，服务永远强调的是‘以人为
本’——技术是死的，人才是活的。”

AR取景新技术受欢迎

■天下体育

上海影视摄制服务机构主动挖潜

取景地既要“动起来”还要多出来
前不久，记者报道了上海影视摄制服务机构冒着酷暑充当“人肉快递”，给全市16

个区工作站配送《拍摄在上海——上海影视拍摄指南2018版》（以下简称《拍摄指南》）
的新闻，受到了业界的高度关注。近日记者也获得了各方对《拍摄指南》的反馈：各区
纷纷主动要求在明年增加取景地，而前来协调取经的制片公司、剧组甚至外地的政府
宣传部门，对指南中新增的AR展示技术，赞不绝口，称“体现了上海服务的高水平”。

青年报记者 陈宏

上海影视摄制服务机构工作人员冒着酷暑将《拍摄指南》“人肉快递”到各区工作站。


